



Ad Hoc Committee to Draft Terms of Reference for a United Nations Framework Convention on International Tax Cooperation

Agenda Item 2 (b) Topics for High Level Commitments – April 30

Delivered by Lison Rehbinder

CCFD-Terre Solidaire (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire)

In French

Cher-e-s délégué-e-s,

C'est une grande opportunité que nous soyons réunis ici pour discuter d'une convention-cadre sur la fiscalité, qui peut permettre de promouvoir et de renforcer la réalisation des objectifs d'autres initiatives des Nations unies, telles que la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (CCNUCC), la Convention sur la biodiversité (CDB). L'ONU est la seule enceinte appropriée pour discuter et prendre des décisions sur la fiscalité internationale et les enjeux environnementaux.

Nous pensons fermement que les Termes de Références devraient couvrir la question du lien entre la fiscalité et la protection de l'environnement, et qu'ils devraient promouvoir une fiscalité verte progressive, qui puisse combiner la poursuite d'objectifs environnementaux et l'objectif de réduction des inégalités.

En effet, plusieurs mesures fiscales peuvent contribuer à relever les défis environnementaux, en générant les recettes publiques dont tous les pays ont urgemment besoin pour atteindre leurs objectifs environnementaux et climatiques. En outre, ces mesures fiscales peuvent rendre opérationnel le principe du pollueur-payeur, qui reconnaît que les coûts de la pollution et des dommages environnementaux doivent être supportés par ceux qui les causent, et non par ceux et celles qui en subissent les effets. Elles peuvent cibler les pollueurs les plus importants et les plus riches qui sont à l'origine de ces crises. Nous souhaitons également souligner que le principe des responsabilités communes mais différenciées devrait guider toute décision de ce forum.

En remédiant à l'échec du système fiscal international, qui permet à des centaines de milliards de recettes de disparaître des caisses des Etats chaque année, vous généreriez l'argent nécessaire au financement de l'action climatique, au respect des engagements internationaux en matière de financement climatiques, et au financement des investissements publics nécessaires pour transformer l'économie.

En fixant des règles pour enfin taxer les plus riches, vous pourriez générer des recettes et vous attaquer aux inégalités et à la crise climatique, puisque les personnes fortunées sont celles qui émettent le plus de carbone, mais aussi celles qui paient le moins d'impôts.

Mais n'oublions pas que les industries fossiles sont les principales responsables des émissions, et qu'elles réalisent des profits considérables qui sont gravement sous-imposés parce que le système d'imposition des sociétés est largement défaillant. La convention cadre des Nations-Unies est l'opportunité unique de s'attaquer à la crise des inégalités, et la crise environnementale, avec des solutions gagnant-gagnant.

Merci beaucoup pour votre attention

In English

Esteemed delegates,

It is a great opportunity that we are here discussing a framework tax convention that can promote and reinforce the achievement of the goals of other UN initiatives, such as UN Framework Convention on Climate Change (UNFCCC), the Convention on Biological Diversity (CBD). The UN is the only appropriate forum to discuss and decide on global tax and environmental issues.

We do believe that ToR should cover the issue of linking tax and environmental protection, and that they should promote progressive green taxation, that can combine the pursuit of environmental objectives, and the aim to reduce inequalities.

Indeed, there are several tax measures that can contribute addressing environmental challenges, because they will generate the public revenue all countries urgently need to achieve their environmental and climate goals. Furthermore, they can operationalise the polluter pays principle, which recognizes that the costs of pollution and environmental damage should be borne by those causing it, not those suffering its impacts, and they can target the the biggest and wealthiest polluters that are driving these crises. We want to also emphasize that the principle of common but differentiated responsibilities should guide any decision by this forum.

By fixing the failed corporate tax system, that allows hundreds of billions to fly out of governments revenue, you would generate money that is necessary to fund climate action, fulfill international climate finance commitments, and fund public investments to transform the economy.

By finding ways of taxing wealthy individuals, you would generate revenue and address inequality and the climate crisis, since wealthy individuals have the highest carbon emissions, but also pay the lowest tax.

But certainly, let's not forget that fossil fuels industries are the biggest drivers of emissions while still making commensurable profits that are severely undertaxed because the corporate tax system is broken. The UN Tax Convention is an opportunity to address the inequality and environmental crises with win win solutions.